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В воскресенье, 2 апреля, 
в Екатеринбурге завершились 
международные 
гимнастические «Игры 
вызова легенд». В течение 
недели на площадке 
«Екатеринбург-ЭКСПО» 
проходили соревнования 
сразу по четырем видам 
спорта: художественной 
и спортивной гимнастике, 
спортивной аэробике 
и спортивной акробатике. 
Завершился турнир 
грандиозным гала-
концертом, который 
прошел в недавно открытом 
Центре художественной 
и эстетической гимнастики.

600 медалей, 12 стран

За неделю на гимнастиче-
ских помостах «Игр вызова 
легенд» было разыграно 600 
медалей. 12 стран представ-
ляли 22 сборные команды во 

всех четырех видах програм-
мы. Помимо международных 
турниров, в рамках «Игр вы-
зова легенд» проходили и все-
российские соревнования по 
отдельным видам спорта.

К примеру, открывали тур-
нир представители спортив-
ной аэробики, которые со-
стязались на первенстве Рос-
сии среди спортсменов 12–17 
лет. Постепенно турнир наби-
рал обороты, в борьбу за меда-
ли вступили иностранные де-
легации. Где-то (например, в 
спортивной акробатике) ино-
странные спортсмены прини-
мали участие в Кубке России. А 
вот в спортивной гимнастике 
был организован отдельный 
международный турнир, ко-
торый носил имя одного из са-
мых известных свердловских 
гимнастов – Давида Белявско-
го. Сам Давид, кстати, был ам-
бассадором соревнований на-
ряду с олимпийской чемпион-

кой Анастасией Татаревой, а 
также чемпионами Европы и 
мира Русланом Зубаировым и 
Виктором Гречухиным.

Самой обширной геогра-
фией отметились соревнова-
ния по художественной гим-
настике: в турнире приняли 
участие десять национальных 
команд, но, конечно, бороться 
за медали с представительни-
цами российской команды им 
было тяжело.

Всего «Игры вызова ле-
генд» объединили под своими 
знаменами более 2 500 участ-
ников из Армении, Алжира, 
Белоруссии, КНР, Кипра, Из-
раиля, Казахстана, Киргизии, 
Монголии, Сирии, Узбекиста-
на и России.

Свердловский след

Свердловские спортсме-
ны как хозяева соревнований 
были представлены во всех 

видах программы и, конечно, 
не остались без медалей «Игр 
вызова легенд».

Копилка сборной региона 
стала пополняться уже с пер-
вых дней. Так, в рамках пер-
венства России по аэробике 
свердловчане завоевали че-
тыре медали. В танцеваль-
ной гимнастике среди юнио-
ров 15–17 лет команда из Ека-
теринбурга заняла первое ме-
сто. Еще одно золото было до-
быто в аналогичной дисци-
плине, но среди юношей и де-
вушек 12–14 лет. Две медали 
в копилку региона принесли 
соревнования на гимнастиче-
ской платформе. Команда из 
столицы Урала стала серебря-
ным призером турнира среди 
юношей и девушек 12–14 лет, 
а у юниоров еще одна коман-
да из Екатеринбурга завоева-
ла бронзу.

ЕЖЕДНЕВНОЕ издание (индексы 09856; 09857; 73813; 7381П; П2846; П3110)

( СПЕЦОПЕРАЦИЯ )

Владимир Путин подписал 
указ о создании Госфонда 
«Защитники Отечества»

Указ о создании Госфонда поддержки участников 
специальной военной операции (СВО) опубликован 
на официальном интернет-портале правовой информации.

В документе обозначено, что деятельность фонда 
направлена на организацию и оказание помощи и поддержки 
ветеранам боевых действий, уволенным в запас. Речь идет о 
гражданах, принимавших участие в спецоперации на территории 
Донецкой и Луганской Народных Республик, Украины 
с 24 февраля 2022 года, а также в Запорожской и Херсонской 
областях с 30 сентября 2022 года. Кроме того, помощь фонда 
предусмотрена для лиц, которые принимали участие в боевых 
действиях в составе Вооруженных сил Донецкой Народной 
Республики (ДНР), Народной милиции Луганской Народной 
Республики (ЛНР), воинских формирований и органов ДНР 
и ЛНР, начиная с 11 мая 2014 года. Кроме того, поддержка будет 
оказываться семьям участников СВО. Речь идет о супругах, детях, 
родителях.

В указе отмечается, что учредителем фонда является 
Правительство РФ. Формирование и деятельность будет 
осуществляться за счет ассигнований федерального бюджета, 
добровольных взносов и пожертвований, а также иных 
источников, которые соответствуют законодательству РФ.

( АРМИЯ )

В Свердловской области 
стартовал весенний призыв 
на срочную службу

Более четырех тысяч свердловчан будут призваны 
на службу в Вооруженные силы РФ в ходе весеннего 
призыва, который начался 1 апреля. Об этом вчера 
на брифинге заявил военный комиссар Свердловской 
области полковник Юрий АКСЁНОВ. Большинство наших 
земляков будут служить в Сухопутных войсках 
во всех военных округах, на Северном флоте и в силовых 
ведомствах, где предусмотрена служба по призыву. 
В данный момент продолжается отбор для службы 
в Президентском полку. Всего служить там будут 
160 призывников из ЦВО. Отправка к месту несения 
службы начнется во второй половине апреля.

Как рассказал начальник отдела призыва и подготовки 
граждан на военную службу организационно-мобилизационного 
управления штаба Центрального военного округа полковник 
Дмитрий Майер, растет количество призываемых в научные 
и научно-производственные роты Министерства обороны РФ. 
В эти подразделения отбирают людей с высшим образованием, 
имеющих опыт научно-исследовательской деятельности. Набор 
в научные роты начался в 2014 году, с тех пор количество 
призываемых сюда увеличилось в 4,5 раза. 

Принимать участие в специальной военной операции 
срочники не будут. 

– Хотел бы еще раз отметить, что наши призывники будут 
служить вдали от новых российских регионов, Донецкой и 
Луганской Народных Республик, Херсонской и Запорожской 
областей, – подчеркнул Дмитрий Майер.

Решение о годности призывников к срочной службе 
принимают медицинские комиссии на основании заключений 
врачей-специалистов. В случае спорных вопросов молодые 
люди направляются на контрольное медицинское 
освидетельствование в Центр военно-врачебной экспертизы 
военного комиссариата Свердловской области или в лечебно-
профилактические учреждения.

Призывная кампания продлится до 15 июня.

( ОБРАЗОВАНИЕ )

Началась приемная кампания  
в школы Екатеринбурга 

В полночь 1 апреля на Едином портале государственных 
и муниципальных услуг стартовала приемная кампания 
в первые классы. В этот же день в 8 утра прием заявлений 
начался и непосредственно в школах.

К концу дня 2 апреля в единой информационной системе 
«Образование» было зарегистрировано 18 579 заявлений. Среди 
них 17 223 были отправлены через портал «Госуслуги», 1 141 
заявление родители принесли лично в школы, 78 заявлений 
подано через МФЦ и 137 – почтовыми отправлениями, сообщает 
пресс-служба городской администрации.

На данный момент уже подтверждено оригиналами 
документов 7 099 заявлений, к 2 663 заявлениям загружены 
скан-копии документов. Тем, кто еще не подтвердил онлайн-
заявления, необходимо сделать это в течение двух рабочих дней 
после подачи. Для этого надо загрузить отсканированные копии 
на портал «Госуслуги» либо отнести пакет документов в МФЦ 
или в приемную комиссию школы. «В этом году в 157 школах 
Екатеринбурга вновь открыто рекордное количество мест для 
первоклассников – 24 640. Несмотря на то что 21 школа уже 
завершила прием первоклашек, мест хватит всем», – отметила 
заместитель главы Екатеринбурга Екатерина Сибирцева.

Заявления будут принимать до 30 июня 2023 года. В это 
время можно выбрать образовательное учреждение по 
прописке. С 6 июля по 5 сентября можно записать ребенка 
в любую школу города, если в ней останутся свободные места.
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Загасят до основания
Свердловская область готова к пожароопасному периоду 

Власти Среднего Урала 
в сотрудничестве 
с профильными 
ведомствами продолжают 
улучшать качество 
противопожарной работы.  
По итогам минувшего года 
Свердловская область 
вошла в пятерку регионов-
лидеров по тушению лесных 
пожаров. В преддверии 
нынешнего пожароопасного 
периода  в регионе 
увеличивается количество 
сил и средств огнеборцев, 
обновляется техника, 
активно используются 
самые современные методы 
диагностики и оповещения 
о возгораниях. Кроме того, 
в регионе создана спецчасть 
по тушению лесных пожаров.  

По прогнозам МЧС и Росги-
дромета, возникновение лес-
ных пожаров в Свердловской 
области ожидается с 15  апре-
ля. Но человеческий фактор 
внес поправки, и первые воз-
горания произошли уже в на-
чале месяца. К счастью, их уда-
лось оперативно ликвидиро-
вать. Возникли они, по словам 
начальника департамента лес-
ного хозяйства по Уральскому 
федеральному округу Олега 
Сандакова, из-за нарушения 
населением правил обраще-
ния с огнем. По этой же причи-
не в минувшие выходные леса 
горели и у наших соседей в Че-
лябинской области.

– В этом году группировка 
по тушению лесных пожаров 
в УрФО составляет 18 598 чело-
век, это почти на полторы ты-
сячи больше, чем в прошлом 
году, – говорит Олег Сандаков. 
– Увеличены количество и об-
щая протяженность маршру-
тов патрулирования, а также 
число летных часов для авиа-
мониторинга лесов.

В рамках федерального 
проекта «Сохранение лесов» 
национального проекта «Эко-
логия»  на сегодняшний день 
парк спецтехники Уральской 
базы авиационной охраны 
лесов, на которую возложены 
полномочия по тушению воз-
гораний в государственном 
лесном фонде Свердловской 
области, обновлен на 98 про-
центов. В составе авиабазы – 
679 человек, в числе которых 
летчики-наблюдатели, по-
жарные – парашютисты и де-
сантники, которые борются с 
огнем в труднодоступных ме-
стах. Перед началом пожаро-
опасного сезона все они про-

шли практическое слажива-
ние, подтвердив профессио-
нальный уровень специали-
стов, готовых к тушению при-
родных пожаров любого уров-
ня сложности. Также ликвиди-
ровать лесные пожары будут и 
работники 30 лесопожарных 
станций авиабазы.

Закуплены колесные трак-
торы, бульдозеры, вездеходы, 
вахтовые автомобили, квадро-
циклы, катера для контроля 
обстановки с водоемов, другая 
техника. В этом году планиру-
ется приобрести легкий буль-
дозер, позволяющий работать 
в болотистой местности на ту-
шении торфяных пожаров.

Финансирование работ по 
охране лесов от огня ведется 
из федерального и региональ-
ного бюджетов. Однако, в про-
шлом году появился еще один 
источник.

– Древесину, образовавшу-
юся после санитарных рубок, 
мы продаем, а вырученные 

средства пускаем на обеспече-
ние учреждений пожарной ох-
раны, – рассказывает замести-
тель министра природных ре-
сурсов и экологии Свердлов-
ской области Андрей Курья-
ков. – Работа непростая, но мы 
с ней успешно справляемся. В 
прошлом году по объемам та-
ких продаж наша область за-
няла первое место в УрФО и 
пятое в России.

Решается в регионе, по сло-
вам Андрея Курьякова, и другая 
острая проблема. В этом году 
по распоряжению губернато-
ра Евгения Куйвашева при об-
ластном министерстве обще-
ственной безопасности созда-
на спецчасть по тушению тор-
фяных пожаров. При необхо-
димости новое подразделение 
будет привлекать силы МЧС и 
авиабазы. Кстати, нынешней 
зимой пожарные применили 
ноу-хау на торфяниках.

– Мы разгребали торф, пе-
ремешивали его со снегом, – 

рассказывает директор Ураль-
ской базы авиационной охра-
ны лесов Роман Лежнин. – Ту-
шение происходит быстрее и 
экономически эффективнее, 
поскольку не нужно подво-
зить и тратить воду.

Активно используются 
для мониторинга лесов в ре-
гионе и современные техно-
логии. На вышках сотовой 
связи установлены 92 каме-
ры, которые в режиме онлайн 
и с охватом в 360 градусов на-
блюдают за лесом. Дальность 
фиксации достигает 40 кило-
метров и позволяет разли-
чать не только огонь, но и то-
го, кто его разводит. Картин-
ка сразу же попадает на пульт 
диспетчерской службы авиа-
базы. Также мониторинг ве-
дут с помощью спутников, са-
молетов, вертолетов, квадро-
коптеров.

Татьяна БУРОВА

( ГИМНАСТИКА )

«Мини-олимпийские игры»
В Екатеринбурге грандиозным гала-концертом завершились «Игры вызова легенд»

Перед началом пожароопасного сезона летчики, парашютисты, десантники Уральской базы авиаохраны лесов провели слаживание действий на местности

Выступления спортивных акробатов вызывали у зрителей восторг стр. IV 

Накажут рублем
По прогнозам синоптиков и МЧС, пожароопасная обстановка в 
этом году ожидается тревожная, поэтому уральцам надо соблюдать 
правила обращения с огнем в лесу и на садовых участках. Это 
поможет сберечь природу и собственные средства. 

Как сообщил заместитель главного государственного инспектора 
Свердловской области по пожарному надзору Сергей Махнёв, 
штрафы за нарушение правил пожарной безопасности в этом году 
увеличены: раньше они составляли от 1 до 2 тысяч рублей, теперь 
– от 5 до 10 тысяч рублей, а в условиях особого противопожарного 
режима – от 10 до 20 тысяч рублей.

Увидел огонь – сообщи

Сообщить об очагах огня на природе можно через 
мобильное приложение «Берегите лес». 
Достаточно сделать фото, и программа 
автоматически установит координаты
и отправит данные на пульт диспетчера авиабазы.

Заявить о возгорании можно по номеру телефона

8 (800) 100-94-00

2021 г. 2022 г.

55,2 тыс. га 13,8 тыс. га

1 254 лесных пожара 627 лесных пожаров

КОЛИЧЕСТВО ЛЕСНЫХ ПОЖАРОВ И ИХ ПЛОЩАДЬ В СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

го, кто его разводит. Картин-
ка сразу же попадает на пульт 
диспетчерской службы авиа-
базы. Также мониторинг ве-
дут с помощью спутников, са-
молетов, вертолетов, квадро-

Памятники не стареют

В Ирбите идет масштабная 

реставрация объектов 

культурного наследия

стр. II 

Понял, что прожив 

на Урале более 

двадцати лет, 

я за пределами 

Екатеринбурга толком 

ничего не знал и не видел. 

Антон ЗАЙЦЕВ,

телеведущий, 
путешественник

стр. III 

Областная 
на Урале более 

двадцати лет, 

я за пределами 

Екатеринбурга толком 

ничего не знал и не видел. 
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( КОНКУРС )

Екатеринбуржцам 

предлагают 

признаться в любви 

своему городу

В этом году Екатеринбург отметит 300 лет с момента 
основания. В преддверии большого юбилея 
Уральский государственный театр эстрады объявил 
о старте патриотического народного марафона под 
названием «Признайся в любви городу». Участником 
может стать любой житель столицы Урала или 
Свердловской области (старше 16 лет), главное 
требование – подойти к конкурсу творчески. 

– День рождения близких – это всегда очень 
волнительный, очень важный день в жизни каждого. 
А когда день рождения у целого города, а еще если это 
юбилей, то подарить хочется что-то по-настоящему 
ценное. А что может быть ценнее любви? Мы решили 
помочь всем жителям Екатеринбурга в этот день 
признаться родному городу в своих самых искренних, 
глубоких, светлых чувствах, – говорит директор Театра 
эстрады Максим Лебедев. – Уверены, что патриотический 
марафон «Признайся городу в любви» объединит самых 
искренних и творческих жителей Екатеринбурга, поэтому 
мы дали возможность выражать свои чувства не только в 
текстовом виде, но и записывая видеообращения, песни и 
вообще выражать свои чувства в любой удобной форме. 
Творите, дерзайте и будьте вместе с нами в день рождения 
нашего любимого города.

МАРАФОН ПРОВОДЯТ В НЕСКОЛЬКО ЭТАПОВ. 

 Первый – заочный, продлится до 31 июля. В этот период 
необходимо заполнить анкету на участие на сайте 
театрэстрады.рф, со ссылкой на ваше творческое 
послание. Это может быть текстовый документ (до 1500 
знаков), фотография, видеозапись (продолжительностью 
до 1 минуты). Или же вы можете заполнить заявку на 
специальной открытке непосредственно в театре. 

 Во время второго этапа – с 1 по 10 августа, лучшие 
творческие послания разместят в разделе конкурса на сайте 
Театра эстрады. После этого будут выбраны победители. 

 И наконец, на третьем, финальном этапе марафона самых 
креативных наградят на торжественной церемонии, после 
музыкального спектакля «Город древний, город славный…» в 
Уральском государственном театре эстрады. 

Оценивать участников будут по нескольким 
критериям: соответствию теме конкурса – «Признание в 
любви городу», мастерству исполнения, оригинальности и 
творческому подходу. Каждый участник может отправить 
только одну работу. На данный момент в марафоне уже 
приняли участие более 500 человек. 

Наталья ШАДРИНА

В Ирбите завершился 
первый и самый сложный 
этап реставрации 
крупнейших архитектурных 
памятников города – 
Пассажа и старейшего 
в регионе драматического 
театра – им. А.Н. Островского. 
Работы по восстановлению 
объектов культурного 
наследия, построенных 
в середине XX века, 
проводились по поручению 
губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА. Впереди – 
преображение внутреннего 
пространства этих зданий. 
Подробности узнала 
на месте корреспондент 
«Областной газеты» 
Юлия БАБУШКИНА. 

Сюрприз из подвала

Ирбитский Пассаж – са-
мый известный архитектур-
ный памятник города. Про-
сторное, трехэтажное со-
оружение из кирпича нача-
ли строить в 1858 году ря-
дом с центральной площа-
дью. С 1864 года возле него 
начала проводиться (и про-
водится до сих пор) знамени-
тая Ирбитская ярмарка. Сам 
Пассаж стал элитным мага-
зином, где продавали ткани 
ручной работы, бинокли, оч-
ки, вазы, музыкальные ин-
струменты, драгоценности и 
даже оружие. Так продолжа-
лось до революции, после че-
го торговое здание приспо-
собили под управление Сев-
УралЛАГА НКВД, а в годы Ве-
ликой Отечественной войны 
– под артиллерийское учили-
ще. Позднее торговля возоб-
новилась, но прежнего разма-
ха уже не было. 

В 1971 году Пассаж взяли 
под государственную охрану: 
здание получило статус объ-
екта культурного наследия 
регионального значения. На 
сегодняшний день это един-
ственный в Свердловской об-
ласти памятник архитекту-
ры, построенный именно как 
пассаж (тип торгового зда-
ния, где магазины располага-
ются вдоль широкой крытой 
галереи. – Прим. ред.). Меж-

ду тем торговый павильон с 
момента открытия ни разу 
капитально не ремонтиро-
вался. На реставрационные 
работы требовались боль-
шие деньги, муниципаль-
ный бюджет – и без того дота-
ционный – с этой задачей не 
справлялся. 

В 2021 году во время визи-
та в Ирбит губернатор Евге-
ний Куйвашев пообещал по-
мочь муниципальным вла-
стям с восстановлением уни-
кального, но изрядно обвет-
шавшего здания. С 2022 года 
Пассаж начали реставриро-
вать. 

– Состояние объекта бы-
ло, конечно, удручающим: по-
ловина фундамента и почти 
40 процентов чердачных пе-
рекрытий полностью разру-
шились – их пришлось восста-
навливать с нуля, – рассказы-
вает директор подрядной ор-
ганизации Иван Лавелин. – В 
подвалах обнаружились зало-
женные кирпичом окна – мы 
кладку разобрали и откры-

ли их. Специальными раство-
рами почистили фасады зда-
ния, заменили несколько па-
норамных окон. Кроме того, 
снесли старый пристрой, не 
представляющий архитектур-
ной ценности – на его месте 
появится музей мотоциклов с 
большой витриной. 

При реставрации исполь-
зовались аутентичные мате-
риалы – их доставляли на за-
каз. Если раствор, то толь-
ко известковый, если дерево, 
то нестандартных размеров 
(от восьми метров в длину и 
более), если кирпич, то спе-
циальный облицовочный – 
определенного состава и веса. 

– По закону объект куль-
турного наследия должен 
быть отреставрирован стро-
го в соответствии с его исто-
рическим обликом, и ес-
ли какие-то элементы у не-
го были утрачены, мы обя-
заны вернуть их, – поясня-
ет директор городского Цен-
тра охраны памятников исто-
рии и культуры Владимир 

Мантуров. – Многое выявля-
ется непосредственно в про-
цессе реставрации и, конеч-
но, усложняет работу под-
рядчика. К примеру, у Пасса-
жа когда-то были четыре спу-
ска в подвал прямо с улицы – 
они сохранились в архивных 
документах. Сейчас строите-
ли делают их заново. 

По словам Владимира 
Мантурова, основной объ-
ем работ по восстановлению 
Пассажа уже выполнен. Сей-
час готовится документация 
для проектирования вну-
тренних интерьеров торго-
вого павильона. Этим зани-
мается специальная рабочая 
группа во главе с заместите-
лем губернатора Павлом Кре-
ковым. В Пассаже планиру-
ется открыть образователь-
но-просветительский центр 
(см. «ОГ» №37 от 03.03.2022). 
К весне 2024 года пакет доку-
ментов должен пройти исто-
рико-культурную экспертизу, 
после чего будет понятна сто-
имость работ. 

От входной группы 
до балюстрады

Идет реставрация еще од-
ного знакового объекта не 
только Ирбита, но и всего ре-
гиона – драматического теа-
тра имени А.Н. Островского. 
Это старейший действующий 
театр Среднего Урала – пер-
вый спектакль в нем состоял-
ся в 1846 году. 

За свою почти двухве-
ковую историю здание не-
однократно горело, а за-
тем восстанавливалось. Из-
вестно, что в 1950 годы по-
сле очередного пожара в ре-
монтных работах принимал 
участие маршал Победы Ге-
оргий Жуков, тогда коман-
довавший войсками Ураль-
ского военного округа. Не-
смотря на разные ЧП, по-
пулярность театра была 
огромной – на спектакли со-
бирался весь ирбитский бо-
монд. На сцене блистали не 
только лучшие актеры обла-
сти, но и звезды Советского 

Союза – Вера Марецкая, Ев-
гений Самойлов, Ростислав 
Плятт.

Удивительно, но многое 
из внутреннего убранства 
театральных помещений 
сохранилось до наших дней 
в исходном виде – балконы 
и колонны, обивочные тка-
ни, люстра в зрительном за-
ле… Сохранилась и уникаль-
ная акустика, позволяющая 
актерам работать без до-
полнительного озвучания. 
Между тем само здание от-
чаянно нуждалось в рестав-
рации.

Проблему помог решить 
Евгений Куйвашев. В 2021 го-
ду по поручению главы реги-
она Ирбиту были выделены 
средства из областного бюд-
жета, и восстановительные 
работы начались. 

– За это время привели в 
порядок три фасада, укрепи-
ли фундамент, отремонти-
ровали окна. По историче-
ским чертежам воссоздали 
входную группу и балюстра-
ду (ограждение балкона из 
фигурных столбиков. – Прим. 
ред.) с вазонами, – расска-
зал Иван Лавелин. – В про-
цессе работ выяснилось, что 
нужно укреплять и несущие 
стены, и чердачное пере-
крытие – этим и занимаем-
ся сейчас. Учитывая, что зда-
ние последний раз ремонти-
ровалось в 1953 году, подоб-
ные «сюрпризы» были ожи-
даемы. 

В ближайшее время стро-
ителям предстоит выполнить 
реконструкцию внутренних 
помещений театра. 

– Будем менять все инже-
нерные сети, делать новую 
механику сцены, чтобы она 
могла трансформировать-
ся. Сценическое оборудова-
ние – звук, свет – тоже будут 
новые. У театра появится 
просторное фойе, гример-
ные комнаты, костюмерная. 
Полностью завершить ре-
ставрацию театра планиру-
ется в 2025 году, общая стои-
мость проекта составит свы-
ше 480 миллионов рублей, – 
сообщил Владимир Манту-
ров. 

УЖЕ СДЕЛАНО

 Восстановлены жилые дома на Ленина, 4;
Володарского, 7; Коммуны, 29; 
Красноармейской, 5; Кирова, 60 и Советской, 1. 
К последним двум домам сейчас подводятся 
коммунальные сети, чтобы приспособить 
здания к современным условиям проживания. 
Жителям предоставлено временное жилье 
из маневренного фонда;

 Начаты восстановительные работы 
в домах на Революции, 24 и Орджоникидзе, 61 
(демонтаж аварийных конструкций), а также 
в здании школы №1 по улице 
Красноармейской, 1–3;

 Идет разработка проектно-сметной 
документации на реставрационные работы 
в жилых домах на Ленина, 27; Кирова, 78; 
Карла Маркса, 28 и 44;

 Идут противоаварийные работы в жилом 
доме на Карла Либкнехта, 11, в дальнейшем 
его планируется отреставрировать;

 Идут противоаварийные работы в нежилом 
доме по улице Орджоникидзе, 37. Он долго 
находился в частных руках, разрушился почти 
полностью. В 2022 году его удалось перевести 
в муниципальную собственность. Здание 
будет отреставрировано и по поручению 
губернатора приспособлено под гостиницу. 

Все вышеуказанные здания являются 
объектами культурного наследия. 

УДИВИТЕЛЬНОЕ РЯДОМ

Неподалеку от Пассажа под вывеской «Ленина, 16» можно увидеть полуразрушенный 
двухэтажный дом. Как рассказали в городском историко-этнографическом музее, здесь в XIX веке 
располагалась гостиница «Биржевая» – лучшая в Ирбите. В ней неоднократно останавливался 
известный писатель Дмитрий Мамин-Сибиряк. 

В гостинице еще в 1882 году существовал телефон, которым постояльцы пользовались 
для разговоров с Пассажем. А на первом этаже работал модный ресторан, где угощали устрицами 
и омарами из Средиземного моря. 

В советские годы в здании размещался дом бытовой техники, потом оно перешло в частные 
руки, и кто сейчас владеет им, неизвестно. При этом в архивах сохранились рисунки 
с уникальными резными орнаментами, украшавшими вход в здание. 

Сейчас власти Ирбита хотят перевести сооружение в муниципальную собственность, чтобы 
отреставрировать. отреставрировать. 

Восстановлением объектов культурного наследия мы 

занимаемся с 2018 года по поручению губернатора Евгения 

Куйвашева. На эти цели городу поэтапно выделяются 

средства из областного бюджета. Так, в 2022 году на 

ремонтно-реставрационные работы было направлено 

124 млн рублей. Сначала заказываем обследование объекта 

специалистам профильных научных институтов – они 

выдают соответствующее заключение, затем на его 

основании готовится проектно-сметная документация 

и далее непосредственно реставрация. Если объект 

находится в полуразрушенном состоянии и может 

представлять опасность для окружающих, перед 

реставрацией проводятся противоаварийные работы. 

Весь процесс согласовывается 

с областным управлением 

госохраны объектов культурного 

наследия. На восстановление 

одного объекта уходит 

от трех до пяти лет.

Николай ЮДИН,
глава Ирбита

Владимир Мантуров (справа) показывает Ивану Лавелину, что еще нужно сделать для восстановления 
входов в подвал Пассажа АЛ
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( МЕДИЦИНА )

В Режевском районе 

появилось два новых ФАПа

В деревнях Ощепково и Каменка (Режевской район) 
открыли два новых модульных фельдшерско-
акушерских пункта (ФАП). На строительство объектов 
было направлено 13 миллионов рублей. Их возвели по 
федеральному проекту «Модернизация первичного звена 
здравоохранения», являющемуся частью нацпроекта 
«Здравоохранение».

Предполагается, что 
наблюдаться в новых 
пунктах будут 
400 жителей двух 
деревень, сообщает 
департамент 
информационной 
политики Свердловской 
области. ФАПы построены 
по современным 
стандартам, в них создана безбарьерная среда для людей с 
ограниченными возможностями здоровья и маломобильных 
пациентов.

«Здание оснащено пандусом, здесь широкие дверные 
проемы, нет порогов, установлены специальные поручни в 
санузле. Также для работы медиков приобретено необходимое 
оборудование – субсидия регионального минздрава на эти 
цели составила 1,5 миллиона рублей», – рассказал главный врач 
Режевской центральной районной больницы Жан Солдатов. 

Жители деревень с нетерпением ждали, когда закончится 
стройка и медики приступят к работе.

«Обязательно приду, ведь нужно следить за своим 
здоровьем и регулярно проходить обследования. Спасибо 
большое губернатору и правительству Свердловской 
области, Президенту Российской Федерации за то, что 
медицинская помощь благодаря национальному проекту 
«Здравоохранение» становится более доступной», – 
поделилась жительница села Каменка.

В Режевском районе уже работает несколько модульных 
ФАПов. Практика внедрения таких объектов в сельской 
местности продолжается и совершенствуется. В частности, 
в новых открытых зданиях увеличили площадь, сделав 
просторный холл, приемный и процедурный кабинеты, 
комнату для хранения медикаментов, санузел, помещения для 
персонала и хранения моющих и дезинфицирующих средств.

«Для регионального минздрава модернизация первичного 
звена здравоохранения стоит во главе списка приоритетов. Очень 
радостно наблюдать, как меняется инфраструктура медицинских 
учреждений в небольших селах и деревнях Свердловской 
области. В Режевском городском округе в следующем году 
будут установлены еще два подобных модуля для жителей 
малонаселенных деревень», – подчеркнул заместитель министра 
здравоохранения Свердловской области Денис Демидов.
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Какой Пассаж, какая Драма
Ирбитские реставраторы возвращают к жизни знаменитые памятники городской архитектуры

Драмтеатр 
с новой 

входной группой 
и балюстрадой 

заметно 
посвежел
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Антон ЗАЙЦЕВ окончил  
с красным дипломом наш 
театральный институт,  
но в театр работать не пошел. 
Он стал ведущим – на радио, 
на ТВ («Утренний экспресс» 
на «Четвертом канале»),  
а потом перебрался в Москву 
и вписался в команду тревел-
шоу «Орел и решка», которое 
многие из вас смотрели на 
телеканале «Пятница».  
На днях мы поговорили  
с Антоном, чтобы узнать о его 
сегодняшней кочевой жизни.

Отработал барщину  
и оброк

– Минувшим летом ты 
снялся на родном «Четвертом 
канале», в проекте «Utravel 
Media». Как тебя, москвича, 
снова к нам занесло?

– Меня в Екатеринбург по-
звала на медиафорум Элеоно-
ра Расулова, управляющая те-
лекомпанией «Четвертый ка-
нал», поделиться своим опы-
том путешествий. Это было в 
апреле-мае 2022 года. И ока-
залось, что меня позвали не 
только ради десятиминутно-
го выступления и знакомства 
с Дмитрием Крыловым. «Не-
путевые заметки» Крылова я 
смотрел еще в детстве, и на ме-
диафоруме у меня было впе-
чатление, что передо мной 
российский Дориан Грей – он 
как завис в этом образе седо-
бородого элегантного стар-
ца, так и пребывает в нем лет 
сорок. Всё вокруг стареет, но 
только не Дмитрий Крылов. 
Хотелось бы мне вот так же го-
реть в его возрасте тем, что я 
делаю!

Но, повторюсь, Элеонора 
меня позвала не только для 
того, чтобы я познакомился 
с Дмитрием Крыловым. Она 
сказала: ты родился и вырос 
на Урале, получил тут среднее 
и высшее образование – пора 
отработать барщину и оброк. 
По миру поездил, а теперь хо-
рошо бы познакомиться с род-
ным Уралом. Я согласился, не 
зная, какой контракт кровью 
подписываю…

Мне казалось, что после 
«Орла и решки» меня уже ни-
чем не удивить. А тут было все 
серьезно, съемки по 16–18 ча-
сов в день с пятичасовыми пе-
реездами туда и обратно по 
Свердловской и Челябинской 
областям. Мы отсняли 8 выпу-
сков за 10 съемочных дней! Ко 
мне подходят на улице со сло-
вами: «А вы хорошо устрои-
лись – по миру ездите, все смо-
трите и еще деньги на этом за-
рабатываете». Вот тут может 
начаться драка, потому что пу-
тешествие и съемка путеше-
ствия – два разных мира.

– Чем же тебя удивил род-
ной Урал?

– Было безумно интерес-
но. Уже на стадии подготов-
ки я понимал, что, прожив на 
Урале более двадцати лет, я за 
пределами Екатеринбурга ни-

чего толком не знал и не ви-
дел. Италия, Мексика, Эфи-
опия мне были более знако-
мы, чем Урал. Так что для ме-
ня это было как экспедиция на 
другой континент. Например, 
я не знал, что у нас есть безу-
мно красивый город Михай-
ловск. Точнее, я знал, слышал, 
но оказался в этой уральской 
Швейцарии впервые! А озеро 
Зюраткуль в Челябинской об-
ласти мы назвали уральской 
Хорватией. Это не значит, что 
нужно махнуть рукой на за-
границу и отдыхать только ря-
дом с домом. Путешествовать 
нужно, но неплохо бы знать, 
какие замечательные места 
есть поблизости.

Я бы с удовольствием без 
съемочной группы, просто 
для себя, еще раз побывал на 
озере Зюраткуль, хотя я вовсе 
не поклонник горных путеше-
ствий (я человек воды). С удо-
вольствием бы съездил летом 
в Михайловск как турист. Не 
знаю, как Невьянск – у меня с 
ним устойчивые школьные 
ассоциации… но выпуск полу-
чился интересный!

В родном Екатеринбурге 
я, кажется, все обходил и из-
лазил, в каждый приезд ста-
раюсь пройти от своей 211-й 
школы, от «Динамо» до Бота-
ники, где мы жили, постоять 
у окна, пустить скупую сверд-
ловскую слезу с черным ме-
таллом и снова пойти обрат-
но. Вот уж Екатеринбург-то, 
думал я, знаю! Не тут-то бы-
ло. Мы назвали выпуск о Ека-
теринбурге «Уральский Синга-
пур». Я лет пятнадцать не был 
в Ботаническом саду. А в Син-
гапуре был недавно. Да, нам 
есть куда двигаться по направ-
лению к Сингапуру лет так …

дцать, но я в очередной раз 
понял: чем больше я езжу по 
России (а я побывал в городах 
восьмидесяти), тем больше 
люблю Екатеринбург.

Фурор в селе Ыб

– С «Четверкой» проект 
позади. А что сегодня и что 
впереди?

– Сейчас я сотрудничаю с 
телеканалом «Ключ». Напри-
мер, сделали четыре выпуска 
«Успеть до 30». Мне 29 лет, я со-
ставил список своих давних 
желаний – придумать и приго-
товить в ресторане оригиналь-
ное блюдо, пройти по кана-
ту, покорить горную вершину 
и тому подобное. Успели сде-
лать четыре выпуска, осталось 
мне вместе с Сосо Павлиашви-
ли исполнить песню, которую 
я сочинил еще в театральном 
институте. Надеюсь, споем.

Мы сняли проект «Покажи 
мне Север». Мне сказали, что 
есть афроамериканец Мухам-
мед из Судана, семья которого 
бежала в Саудовскую Аравию, 
потому что его дедушка – вид-
ный оппозиционер. Мухам-
мед поехал учиться в Россию, в 
РУДН, играл в КВН. Моя задача 
была показать ему русский Се-
вер. Такая пара – белый и ры-
жий клоуны. Я отвечал за ин-
формативность наших путе-
шествий. Главная фишка – он 
сделал генетический тест и об-
наружил, что на 0,003 процен-
та у него российские северные 
корни. Вот он и отправляет-
ся знакомиться со своей исто-
рической родиной. Мы пыта-
лись рассказать о современ-
ной жизни малых северных 
народов – саамы, коми, нгана-
саны… Не всегда это получа-

лось так глубоко, как хотелось, 
но мы с ними познакомились. 
Например, женщина, кото-
рая учит детей нганасанскому 
языку, одна из последних его 
носителей. Нам было интерес-
но, екнет ли сердце у Мухам-
меда, почувствует ли он себя 
нганасаном, чьи предки охо-
тились на мамонтов? Приро-
да там изумительная, но в не-
которых регионах, к сожале-
нию, в воздухе разлито слово 
«БЕДНОСТЬ». Я заработал гры-
жу, мне ее оперировали меж-
ду выпусками – такие ужасные 
дороги я видел только в Уганде.

– А кроме природы что за-
цепило?

– Люди очень интересные. 
Мы были, например, в селе 
Ыб (я теперь могу побеждать в 
игре в города – я знаю населен-
ный пункт на Ы!), и Мухаммед 
был первым темнокожим, ту-
да приехавшим, он произвел 
фурор. Побывали в Медвежье-
горске, где снимали фильм 
«Любовь и голуби», и даже с 
дядечкой одним поговорили, 
который еще ребенком снялся 
в массовке, но его в итоге вы-
резали, а брат остался… Было 
забавно наблюдать, как пона-
чалу к Мухаммеду относятся 
с иронией и даже некоторым 
налетом шовинизма – дескать, 
дикарь приехал. А потом об-
наруживают, что он свободно 
владеет русским языком и еще 
несколькими, очень насмо-
трен, много где побывал, мо-
жет поддержать беседу и к ме-
сту пошутить, и этот юмор им 
понятен. У 80 процентов на-
ших людей нет загранпаспор-
тов, и приезд Мухаммеда для 
них был своего рода путеше-
ствием – пусть не по миру, но 

вглубь другого, непривычно-
го человека. Было видно, как у 
них в голове какие-то винтики 
проворачивались, они пони-
мали, что африканцы – не ди-
кари, с ними можно и нужно 
нормально общаться.

– Попробую угадать. Если 
ты показал нам Север, пора 
собираться на Юг?

– Угадал! Летом планиру-
ется «Покажи мне Юг» в 15 се-
риях – Геленджик, Сочи, Но-
вороссийск, Чечня, Дагестан, 
Карачаево-Черкесия, Ингуше-
тия… Сейчас ездил в Якутск, 
Благовещенск и Петропав-
ловск-Камчатский, впереди – 
Пятигорск, Новороссийск, Ге-
ленджик, Элиста и Питер. Это 
второй сезон проекта «Проб-
ный переезд» для телекана-
ла «Пятница». И должно по-
лучиться очень интересно 
(тьфу-тьфу-тьфу!), потому 
что я сразу поставил условие: 
режиссером должен быть тот, 
с кем снимали «Орла и реш-
ку» – Иван Поляков, с которым 
из 119 выпусков «Орла и реш-
ки» мы сделали как минимум 
половину. И я оказался прав, 
он резко к лучшему поменял 
проект, первый сезон был по-
слабее, а тем, как идет рабо-
та над вторым, я доволен. Ко-
нечно, многое зависит от мон-
тажа и постпродакшн, но уже 
снятые три выпуска точно по-
лучились. Планируется и тре-
тий сезон – это Дальний Вос-
ток. К нам на съемки «Орла 
и решки» в Норвегию приез-
жала девушка, представитель 
компании-спонсора, прове-
рить интеграцию. У них с Ва-
ней завязался роман, который 
продолжался и в Танзании, и 
еще где-то… В общем, они по-

няли, что это любовь, и Ваня из 
Киева переехал к ней в Москву.

В Якутии мы и в Сахавуд 
(так называют якутскую ки-
ноиндустрию по аналогии с 
Голливудом) съездили, позна-
комились с режиссером, кото-
рая работала с Валерием То-
доровским, но вот уже 11 лет 
живет в Якутии, из 24 филь-
мов у нее 12 – якутские. В Бла-
говещенске мы общались с 
парой: она китаянка, он рус-
ский. Они познакомились 
на экскурсионном теплохо-
де. А тут ковидные ограниче-
ния, и они год и 7 месяцев не 
могли встретиться, перезва-
нивались и в бинокли смо-
трели друг на друга. Она в ки-
тайском Хайхэ в условленное 
время выходила на набереж-
ную, чтобы любимый мог из 
России на нее полюбоваться 
в бинокль. А когда начали хо-
дить туристические паром-
чики, они брали билеты, па-
ромы шли навстречу, и у них 
было семь секунд, когда они 
могли увидеть друг друга на 
палубе. Мы спрашивали себя: 
мы снимаем это, чтобы пла-
кать? В Петропавловске-Кам-
чатском мы на вертолетах по-
летали над тремя вулканами…

Этот проект не только ту-
ристический, но и практиче-
ский. Мы рассказываем про 
цены на жилье, про развле-
чения… То есть если бы ты ре-
шил переехать жить в Якутск, 
из нашей программы ты бы 
узнал, во сколько тебе бы это 
обошлось и с какими пробле-
мами ты можешь столкнуться, 
обустраиваясь на новом месте. 
Возможно, и Екатеринбург бу-
дем изучать с этой стороны…

Андрей КУЛИК

«Италия и Эфиопия были более 
знакомы, чем родной Урал»
Путешественник и телеведущий Антон Зайцев: после «Орла и решки» – Екатеринбург, Север и Юг

По материалам  
пресс-службы ГУ МВД РФ  
по Свердловской области

Подготовил Николай ШИМКЕВИЧ –  

по заказу «Областной газеты»

	f Тавда 

Незнакомец, кативший по улице Ватутина явно не свой 
мотоцикл, был очень заметен, даже несмотря на ночное 
время. Звонок соседей в дежурную часть – и на место был 
отправлен экипаж ДПС.

Гражданин, увидев полицию, бросился наутек, но был 
остановлен и поведал следующее. Сначала неоднократно 
судимый (последний раз освободился не далее чем в январе) 
горе-угонщик культурно выпивал в компании товарища. Погода 
была хорошая, друзья решили угнать стоявший у одного из 
домов мотоцикл. (Машин было две – хозяева недавно купили их 
для того, чтобы починить и кататься самим – на фото). Выбрав 
один из двух, нетрезвые граждане попробовали его завести – 
это оказалось невозможно. Мотоцикл бросили, на предложение 
взять второй товарищ объявил, что с него уже хватит, и ушел. 
Но наш герой все же вернулся и попробовал завести вторую 
машину, которая тоже оказалась не на ходу – но когда это 
останавливало настоящего байкера?! Мотоцикл был с коляской. 
Толкая его перед собой, гражданин побрел куда глаза глядят. Как 
вы уже знаете, ушел недалеко. И убежал – тоже.

В данный момент гражданин задержан по подозрению 
в угоне. Сотрудники полиции решают два вопроса: о какой мере 
пресечения ходатайствовать перед судом и кто же был его 
собутыльником – угонщик пока этого не раскрывает.

	f Нижний Тагил 

Очередного наркозакладчика старший лейтенант полиции 
Сергей ДАНИЛОВИЧ, замкомандира мобильного взвода 
ППСП, заметил, находясь не на службе.

Одетый в гражданское, он ехал в гости к родителям, когда на 
улице Тельмана увидел молодого человека, что-то прячущего в 
снегу и потом делающего фотографию. Не раз сталкивавшись 
с подобными «фотолюбителями», Сергей стал наблюдать – 
парень сходил к ближайшему дому, потом перебежал через 
дорогу в гаражный массив, потом к дому 15 по улице Ильича, где 
зашел в подъезд.

Вышедший навстречу из подъезда гражданин сообщил, что 
сам он спускается с третьего этажа, а гость прошел куда-то выше. 
К этому времени подъехал экипаж, находившийся на дежурстве 
(Сергей, конечно же, вызвал помощь). Когда молодой человек 
вышел из подъезда, его задержали и отвезли в отдел. При 
проверке документов выяснилось, что задержанный – 24-летний 
гражданин одной из среднеазиатских республик с давно 
просроченной визой, не имеющий постоянной регистрации 
по месту пребывания, жил в другой области, на Урал приехал 
по заданию своего «куратора». При себе имел 30 свертков с 
героином, которые собирался распространить через закладки. 
При осмотре жилища (он остановился на съемной квартире) 
было обнаружено еще 55 свертков, ну а данные мобильного 
телефона указывали тайники, которые он успел оборудовать. 
Всего эксперты насчитали 130 граммов вещества. На иждивении 
у 24-летнего нелегала – беременная 18-летняя супруга, также 
пребывающая в России незаконно, она уже депортирована на 
родину. Сам гражданин помещен под стражу как фигурант дела 
о незаконном сбыте наркотических веществ в крупном размере. 
Ему грозит до 20 лет лишения свободы.

	f Екатеринбург 

	f В этот раз наркосбытчики действовали всей семьей – пара, 
пусть и не оформлявшая свои отношения официально, 
была задержана полицией в поселке Садовом. 

Ранее судимые 40-летняя гражданка и ее 33-летний спутник 
передвигались на автомобиле, принадлежащем женщине, 
и имели при себе около 40 г метадона. Допрошенные по 
отдельности, сожители в показаниях слегка разнились, хотя 
прямо не противоречили друг другу. Женщина придерживалась 
версии, что о наркотиках не подозревала: друг попросил свозить 
его в поселок, она знала, что он наркотики употребляет, но она 
сама тут ни при чем. Мужчина заявил, что приехал в Садовый 
именно с целью сделать закладки, дама в его показаниях 
как таковая отсутствовала: «я ехал», «свою вину признаю» 
и так далее. При осмотре жилища подозреваемых помимо 
соответствующего инвентаря было обнаружено более 1,3 кг 
метадона. Как можно скрыть от любимой женщины такой 
объем – вопрос риторический. Поэтому на данном этапе 
подозреваемыми по делу о покушении на наркосбыт в особо 
крупном размере проходят оба. 

	f Возгорание двух автомобилей в ночь на 21 марта 
в Октябрьском районе города было вызвано поджогом – 
стоявшие рядом «Нива» и «Газель» перед пожаром были 
вскрыты, а очаг возгорания в обоих случаях находился 
внутри автомобиля.

Увидев пламя, очевидцы вызвали пожарных, 
которые сообщили в полицию. На место были вызваны 
сотрудники уголовного розыска, изучившие данные камер 
видеонаблюдения и другие улики. Через несколько дней 
был задержан подозреваемый (на фото) – местный житель, 
ранее неоднократно судимый, в том числе за подобное же 
преступление. Он сообщил, что проживал неподалеку, в 
садовом домике своей родственницы, нигде не работал и 
испытывал острую нужду в деньгах. На автостоянку наведался, 
чтобы вскрыть какой-нибудь автомобиль и поживиться чем-
нибудь ценным. Его выбор пал на «Ниву», из которой он 
вытащил магнитолу, и «Газель», где он взял набор инструментов. 
Все остальное за ненадобностью решил сжечь с помощью 
мусора из ближайшей урны и зажигалки. Ущерб, причиненный 
владельцам в обоих случаях, составил около 200 тысяч рублей, 
автомобили выгорели частично.
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Антон Зайцев и Эльхассан Мухаммед Эламин в выпуске проекта 
«Покажи мне Север»

Антон Зайцев в программе «Utravel Media» «Четвертого канала», эпизод о Невьянске

И
З 

Л
И

ЧН
О

ГО
 А

РХ
И

ВА
 А

. З
АЙ

Ц
ЕВ

А

В Свердловской области 
продолжается сбор заявок  
на присвоение общественного 
статуса «Достояние Среднего 
Урала» (ДСУ). Среди новых 
номинантов – «Демидовы», 
«Радио, изобретенное  
А.С. Поповым», «Покровский 
русский народный хор». 
Выдвинуть объект может 
любой свердловчанин, 
но заявка должна 
соответствовать требованиям 
конкурса. 

Общественная палата реги-
она продолжает прием заявок 
на соискание звания «Достоя-
ние Среднего Урала». Выдвиже-
ние объектов на конкурс прохо-
дит с 1 февраля до 30 мая. Сре-
ди номинантов нынешнего го-
да – «Демидовы», «Гора Качка-
нар», «Радио, изобретенное А.С. 
Поповым», «Покровский рус-
ский народный хор», «Алапа-
евская узкоколейная дорога», 

«Экоиндустриальный техно-
парк «Старый Демидовский за-
вод» и «Дражный флот Исов-
ского прииска».

По завершении сбора за-
явок наступит этап экспертно-
го отбора – заявки будут прове-
рять на соответствие условиям 
конкурса и уже потом выдви-
гать на итоговое голосование. 
Впрочем уже сейчас велика ве-
роятность, что нему скорее все-
го будут допущены  не все.

«В конкурсе не могут прини-
мать участие конкретные лю-
ди – только их свершения: дела, 
культурное наследие, возведен-
ные ими сооружения. Поэтому, 
например, Демидовы, выдвину-
тые как как род, скорее всего бу-
дут отклонены», – пояснил пред-
седатель областной Обществен-
ной палаты Александр Левин.

Выдвигать объекты на при-
своение статуса ДСУ могут ру-
ководители организаций, кол-
лективы или просто неравно-

душные люди. Так, «Экоинду-
стриальный технопарк «Ста-
рый Демидовский завод», но-
минированный главой Нижне-
го Тагила Владиславом Пинае-
вым, в отличие от Демидовых, 
имеет шансы пройти отбор.

Алапаевскую узкоколей-
ную железную дорогу на соис-
кание выдвинул тоже руково-
дитель муниципалитета – гла-
ва МО Алапаевское Олег Була-
тов. «Покровский русский на-
родный хор» – заявка директо-
ра Покровского дома досуга Та-
тьяной Бабкиной. «Радио, изо-
бретенное А.С. Поповым» – но-
минация директора екатерин-
бургского филиала Ростелеко-
ма Ивана Пичугина. «Гора Кач-
канар» представлена прези-
дентом АНО туристско-рекре-
ационный кластер «Сердце 
Урала» Александром Белоусо-
вым. А «Дражный флот Исов-
ского прииска» номинирован 
членом общественного сове-

та поселка Ис Нижнетуринско-
го района, патриотом своей ма-
лой родины Александром Ко-
пытовым.

«В свое время у нас работа-
ли 18 драг по добыче золота и 
платины, сейчас одна. Государ-
ство получило с нашего при-
иска 280 тонн платины. В годы  
войны люди работали на из-
нос. И сегодня это очень тяже-
лый труд. В знак признательно-
сти этим людям, в награду за их 
самоотверженность и подал эту 
завку», – рассказал Александр 
Копытов «Областной газете».

В 2024 году исполняется  
200 лет со дня основания посел-
ка Ис. Создан он был после от-
крытия месторождений золо-
та и платины, и даже получил 
прозвание «Уральский Клон-
дайк». Победа в конкурсе ста-
ла бы превосходным подарком 
для всех поколений исовчан.

Михаил БАТУРИН

( ДОСТОЯНИЕ СРЕДНЕГО УРАЛА )

Радио посоревнуется с хором
у Демидовых шансов меньше

СПРАВКА

Конкурс «Достояние Среднего Урала» проводится второй год. Идея 
проведения конкурса принадлежит губернатору Евгению Куйвашеву. 
Статус может быть присвоен географическим объектам, историческим 
событиям, достижениям в науке, культуре, спорте, коллективам и 
организациям, связанным с нашим регионом и имеющим для него 
особое значение.

В 2022 году были поданы 104 заявки. В голосовании, проходившем 
на платформе обратной связи сайта «Госуслуги», приняли участие 
более 50 тысяч человек.

Победители конкурса «ДСУ» в 2022 году: 
f Нижнесинячихинский музей-заповедник деревянного зодчества 

и народного искусства им. И.Д. Самойлова, 
fМежрегиональная выставка-ярмарка «Ирбитская ярмарка», 
f трамвай города Волчанска, 
f Колокольный завод «Пятков и К°», 
f АО «НПК «Уралвагонзавод» имени Ф.Э. Дзержинского».

Главный информационный партнер конкурса – «Областная газета».

Прием заявок продолжается:  
чтобы подать заявку на присвоение статуса «ДСУ», 
необходимо на сайте Общественной палаты  
заполнить анкету
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ИЗВЕЩЕНИЕ

Свердловское областное отделение Обще-
российской общественной организации «Всерос-
сийское общество охраны природы» извещает о 
начале проведения общественной экологической 
экспертизы проектной документации объекта, 
включая материалы ОВОС, подлежащего государ-
ственной экологической экспертизе федерального 
уровня: «Создание искусственного земельного 
участка на реке Патрушиха в районе Академиче-
ский города Екатеринбурга Свердловской области».

Сроки проведения общественной экологической 
экспертизы: с 30 марта 2023 г. по 10 апреля 2023 г. 
Контакты: 620026, г. Екатеринбург, ул. Луначарского, 
д. 194, оф. 511, электронная почта: sos_voop@mail.ru, 
сайт: http://urnature.ru/. 

В соответствии со стандартами информация, подлежащая 
раскрытию организациями, в отношении которых осущест-
вляется государственное регулирование и контроль, на 
конец 1-го квартала 2023 г. опубликована на официальном 
сайте ООО «ЭСК» по адресу: https://esk-ekb.ru.

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. № 174-
ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением Прави-
тельства Свердловской области от 12.08.2021 г. № 489-ПП «Об 
утверждении форм отчетов о деятельности государственного 
автономного учреждения Свердловской области и об исполь-
зовании закрепленного за ним государственного имущества» 
Государственное автономное учреждение здравоохранения 
Свердловской области «Режевская центральная районная 
больница»  публикует отчет о результатах деятельности госу-
дарственного автономного учреждения Свердловской области 
и об использовании закрепленного за ним государственного 
имущества за 2022 г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: 
«Официальная информация юридических лиц».
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Анастасия Шевченко, Наталия Шевченко, Тамара Дербушева и Ирина Казакевич (слева направо) с золотыми медалями чемпионата России
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Досрочно первые
Сборная Свердловской области выиграла командный зачет чемпионата России за две гонки до финиша 

В Ханты-Мансийске 
завершился второй 
этап чемпионата 
России по биатлону. 
В заключительные дни 
спортсмены соревновались 
в традиционных эстафетах, 
а также в масс-стартах. 
Свердловские биатлонисты 
завоевали три награды (две 
из них – золотые) и досрочно 
выиграли общий зачет.

 Предпоследний сорев-
новательный день откры-
ла женская эстафета. Коман-
да Свердловской области тра-
диционно является одним 
из фаворитов. В ее составе на 
старт вышли Тамара Дербу-
шева, Ирина Казакевич, На-
талия Шевченко и Анастасия 
Шевченко.

Тамара Дербушева доволь-
но ровно прошла первый 
этап, допустила всего один 
промах, который закрыла до-
полнительным патроном с 
первой попытки. Она переда-
ла эстафету Ирине Казакевич 
на второй позиции с отстава-
нием всего в четыре секунды. 

Второй этап получился для 
свердловских биатлонисток 
самым нервным. Ирина Каза-
кевич очень мощно вошла в 
гонку: еще до первой стрель-
бы уже вырвалась в лидеры, 
на рубеже отработала чисто и, 
воспользовавшись осечками 
соперниц, убежала в отрыв. На 
второй рубеж Ирина приехала 
в гордом одиночестве с почти 
минутным преимуществом 
и… отправилась на штрафной 
круг (совершила 4 промаха!). 

А вот соперницы, напротив, в 
этот раз были точны, и на фи-
нишный круг Казакевич уш-
ла с десятисекундным отстава-
нием от Анны Старовойтовой
из Санкт-Петербурга. К сло-
ву, промахи на дистанции ни-
сколько не смутили призера 
олимпийских игр, до переда-
чи эстафеты Ирина не только 
догнала соперницу, но и «при-
везла» ей 15 секунд.

На третьем этапе эстафеты 
в гонку ушла двукратная по-
бедительница этапа Наталия 
Шевченко. Она спокойно спра-
вилась с первой стрельбой (в 

отличие от соперниц), и отрыв 
вновь стал минутным. Но на 
второй стрельбе Наталия до-
пустила три промаха и поста-
вила себя на грань штрафного 
круга. Справившись с мишеня-
ми с помощью дополнитель-
ных патронов, Шевченко уш-
ла на передачу эстафеты пер-
вой и отправила Анастасию 
Шевченко в гонку с 35-секунд-
ным преимуществом перед 
командой ХМАО-Югры.

Только эти две команды 
претендовали на победу, от-
ставание всех остальных было 
больше двух минут. Но интри-

га в борьбе за золото исчезла 
уже после первой стрельбы 
последнего этапа. Анастасия 
Шевченко отработала на ноль, 
а вот ее преследовательница 
настреляла на два штрафных 
круга. Анастасия уверенно за-
крыла мишени и на финише 
привезла соперницам аж две с 
половиной минуты.

Второе место заняла сбор-
ная Московской области, тре-
тье – ХМАО-Югра.

 Еще две награды сверд-
ловские биатлонистки заво-
евали в женском масс-старте. 

Ирина Казакевич и Тамара 
Дербушева держались в груп-
пе лидеров практически всю 
гонку: Тамара за счет точной 
стрельбы, Ирина нагоняла ли-
деров ходом, успевая бегать 
штрафные круги. К заключи-
тельному рубежу Дербушева и 
Казакевич подошли на пятой 
и шестой позициях и могли 
рассчитывать на призы толь-
ко в случае осечек соперниц. И 
осечки случились: все, кто был 
на стрельбище, кроме Ирины 
и Тамары, ушли на штрафные 
круги, а свердловчанки отра-
ботали чисто. Дербушева убе-

жала на финиш первой, Каза-
кевич – второй с отставанием 
в десять секунд. Но для Ирины 
отыграть десять секунд – зада-
ча довольно простая, что она в 
очередной раз доказала. Каза-
кевич довольно быстро догна-
ла Дербушеву, а на финише 
расправилась с коллегой по 
команде, финишировав пер-
вой. У Тамары – серебро, брон-
за досталась Екатерине Носко-
вой, которая лидировала прак-
тически всю гонку.

 В мужской части сорев-
нований единственный пред-
ставитель Свердловской об-
ласти Кирилл Бажин остал-
ся без медалей. В эстафете он 
не принимал участие, а в масс-
старте показал десятый ре-
зультат.

 Медали свердловчанок 
в Ханты-Мансийске позволи-
ли сборной Свердловской об-
ласти досрочно выиграть об-
щий зачет чемпионата Рос-
сии. Впереди у биатлонистов 
остались две марафонские 
гонки в Увате, которые прой-
дут 5 и 6 апреля, но на распре-
деление мест они не повлия-
ют. После двух этапов чемпио-
ната России у сборной нашего 
региона девять медалей, в том 
числе шесть золотых. У ХМАО-
Югры и Тюменской области 
по три золота, и догнать сверд-
ловских биатлонисток в об-
щем зачете даже при победах 
в Увате они не смогут.

Данил ПАЛИВОДА

Две медали завоевали 
свердловские представите-
ли спортивной аэробики 
и на взрослом чемпионате 
России. И вновь успешными 
для наших спортсменов ста-
ли танцевальная гимнасти-
ка и соревнования на гимна-
стической платформе. В обо-
их видах программы коман-
ды Свердловской области за-
няли второе место. Таким об-
разом, в активе свердловских 
представителей спортив-
ной аэробики шесть медалей 
«Игр вызова легенд»: два зо-
лота, три серебра и бронза.

В Кубке России по спор-
тивной акробатике прини-
мали участие не только рос-
сийские спортсмены, но и 
представители Армении, Ка-
захстана, Белоруссии и Узбе-
кистана. Акробаты екатерин-
бургской спортивной шко-
лы № 19 «Детский стадион» 
Анна Кириллова и Виктория 
Мукина стали бронзовыми 
призерами турнира в много-
борье среди женских пар.

Не обошлось без меда-
лей и в спортивной гимна-
стике. На турнире на при-
зы олимпийского чемпиона 
Давида Белявского «Движе-
ние вверх» представительни-
ца спортивной школы №  1 

Нижнего Тагила Екатери-
на Писаревская оформила 
свое образный хет-трик. Она 
стала второй в личном мно-
гоборье, а также завоевала 
еще две медали турнира в от-
дельных видах программы: 
серебро в упражнениях на 
брусьях и бронзу в опорном 
прыжке.

Международные сорев-
нования по художествен-
ной гимнастике заверша-
ли «Игры вызова легенд», и 
здесь свердловские спорт-
сменки также не остались 
без призовых мест. Интерес-
но, что четыре медали из пя-
ти свердловской команде 
принесла Лидия Черныше-
ва. В соревнованиях сеньо-
рок (тех, кто выступает по 
программе мастеров спорта) 
она завоевала серебро в лич-
ном многоборье, а также сра-
зу несколько медалей в от-
дельных видах программы. 
Лидия стала победительни-
цей в упражнениях с обру-
чем, а также добавила сере-
бро в соревнованиях с лен-
той и бронзу в упражнениях 
с мячом.

Еще одну бронзовую на-
граду завоевали свердлов-
ские юниорки, занявшие 
третье место в групповых 
упражнениях с пятью мяча-
ми.

Гала-концерт: 
участвуют спортсмены 
и даже зрители

Завершился турнир мас-
штабным гала-концертом, 
который прошел на площад-
ке недавно открытого Цен-
тра художественной и эсте-
тической гимнастики в Сол-
нечном. Организаторы при-
влекли к мероприятию не 
только представителей всех 
четырех видов спорта, но и 
амбассадоров турнира.

Почувствовать себя участ-
никами шоу могли и зрите-
ли. У каждого гостя был свой 
браслет, который попроси-
ли надеть до начала высту-
плений. Сам гала-концерт 
представлял собой показа-
тельные выступления спорт-
сменов и световое шоу, ча-
стью которого стали зрите-
ли: браслеты постоянно ми-
гали, меняли цвет и создава-
ли в зале непередаваемую ат-
мосферу.

На гимнастическом ковре 
постоянно менялись спорт-
смены и виды спорта. Все пы-
тались показать красоту и 
неповторимость своей дис-
циплины. Юные «художни-
цы» исполнили трогатель-
ный танец под живое хоро-
вое исполнение песни «Пре-
красное далеко» и тронули 

сердца всех зрителей. Вы-
ступления представителей 
спортивной аэробики, на-
против, наполнили зал мощ-
ной энергией. Ну а спортив-
ные акробаты и гимнасты 
устроили настоящее шоу: 
сальто, различные сложные 
фигуры и силовые элемен-
ты – все это в исполнении 
молодых спортсменов. Ин-
тересно, что параллельно с 
номерами на экранах пока-
зывали ретрозаписи высту-
плений прославленных оте-
чественных спортсменов. 
Задумка такого хода проста: 
показать преемственность 
поколений в российском 
спорте.

Ну и, конечно, не обо-
шлось без выступлений глав-
ных звезд турнира – амбасса-
доров «Игр вызова легенд». 
Появление Давида Белявско-
го, Руслана Зубаирова и Вик-
тора Гречухина на спортив-
ном ковре вызвало в зале 
бурные овации. А от сольно-
го номера блестящей Анаста-
сии Татаревой под живую му-
зыку у зрителей появлялись 
мурашки – настолько олим-
пийская чемпионка заворо-
жила всех своим выступле-
нием.

Данил ПАЛИВОДА

 Начало на стр. I

«Масштабы впечатляют»
«Игры вызова легенд» стали в своем роде тестовыми 
соревнованиями в преддверии главного спортивного события 
года для нашего региона – Международного фестиваля 
университетского спорта. Гимнастические игры были 
организованы в кратчайшие сроки, но организация турнира 
была на высоком уровне, что еще раз говорит о том, 
что в Свердловской области готовы к проведению 
спортивных соревнований самого крупного масштаба.

Ангелина МЕЛЬНИКОВА, олимпийская чемпионка 
по спортивной гимнастике, посетившая турнир в качестве 
почетного гостя:

– Я когда приехала и впервые зашла в зал, то была сильно 
удивлена и впечатлена. Насколько здесь красивая арена, и вообще 
масштабы соревнований впечатляют. Не хватает, конечно, уровня 
гимнастики. Если бы здесь выступали именитые гимнасты, то было бы 
еще лучше. Очень хочется, чтобы турнир стал ежегодным. 

Ксения ДУДКИНА, старший тренер сборной команды России 
по художественной гимнастике в групповых упражнениях:

– На самом деле я вообще в шоке, что Екатеринбург может 
провести такого масштаба соревнования, и это очень-очень 
ценно, что люди на это идут, что люди этого хотят, что люди это 
организовывают. Это действительно развитие спорта. Не только 
художественной гимнастики, но и всех остальных трех видов 
спорта, представители которых вместе с нами выступают. Площадка 
выглядит практически как на чемпионате мира. 

Анастасия ТАТАРЕВА, олимпийская чемпионка 
по художественной гимнастике:

– Организация на высшем уровне. Я, честно говоря, даже 
не ожидала. Можно сказать, что это мини-олимпийские игры. 
Я уже говорила команде, что даже не на всех международных 
соревнованиях такой уровень. 
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Показательные выступления 
грациозной Анастасии Татаревой 
не оставили никого равнодушным

E-

«Мини-олимпийские игры»

( ФУТБОЛ )

Кубок России – в Екатеринбурге.
Пока только на экскурсии

Сегодня, 4 апреля, в Екатеринбурге состоится ответный 
полуфинальный матч Кубка России: «Урал» сыграет 
с московским «Спартаком». Накануне в областную 
столицу прибыл главный трофей турнира, а вместе 
с ним – прославленные футболисты: Андрей ТИХОНОВ, 
Александр ФИЛИМОНОВ и Динияр БИЛЯЛЕТДИНОВ.

– Привезли Кубок России в Екатеринбург, так как здесь 
пройдет матч между «Уралом» и «Спартаком», – сказал 
амбассадор Кубка России, чемпион России по футболу 
в составе «Локомотива», обладатель Кубка и Суперкубка 
России Динияр Билялетдинов. – Трофей –  это некий символ 
турнира. Хотим, чтобы в город пришло настоящее чувство 
футбольного праздника, чтобы все желающие могли 
сфотографироваться с трофеем, изучить его. Кубок России 
в этом году вышел на новый уровень, много матчей, много 
борьбы, все хотят побеждать и забрать этот Кубок себе.

Легендарные футболисты посетили манеж «Урала», 
где встретились с воспитанниками местной академии. Они 
сыграли товарищеский матч, провели автограф-сессию 
и, конечно, сделали фото на память. Кубок России также 
побывал в манеже: юные воспитанники академии могли 
прикоснуться к трофею в надежде на то, что через несколько 
лет они сумеют поднять этот Кубок над головой.

Сегодня трофей будет выставлен в чаше «Екатеринбург 
Арены», и зрители матча «Урал» – «Спартак» смогут сделать 
памятное фото (Кубок будет располагаться на  трибуне C).

«Урал» и «Спартак» проведут ответную встречу 
полуфинала «Пути РПЛ». В марте в первом матче команды 
сыграли в Москве, но победителя выявить не смогли: 
на гол Квинси Промеса «шмели» ответили точным ударом 
Юрия Железнова. Судьба путевки в финал верхней сетки 
турнира решится в Екатеринбурге. В случае ничейного исхода 
сильнейшая команда будет выявлена в серии послематчевых 
пенальти.

Победитель пары «Урал» – «Спартак» сразится в финале 
«Пути РПЛ» Кубка России с победителем пары «Крылья 
Советов» – ЦСКА. Проигравшие команды в этих парах 
продолжат борьбу за трофей в нижней части сетки 
плей-офф – «Пути регионов».

Матч состоится сегодня 
на «Екатеринбург Арене». 

в 19:00
по уральскому времени

Данил ПАЛИВОДА

Так как матч кубковый, «карта болельщика» для прохода 
на стадион не нужна. Прямую трансляцию встречи покажет 
телеканал «Матч ТВ»

ПОЛУЗАЩИТНИКА «УРАЛА» ПРИГОВОРИЛИ 
К ДВУМ С ПОЛОВИНОЙ ГОДАМ ТЮРЬМЫ

Вчера, 3 апреля, в Нидерландах состоялось очередное 
судебное заседание по делу полузащитника «Урала» Рая 
Влута, который обвиняется в ДТП со смертельным исходом. 
Суд признал Влута виновным и назначил ему наказание в виде 
лишения свободы на 2,5 года, сообщает газета «De Telegraaf». 
Нидерландская прокуратура ранее запрашивала для Влута 
наказание в виде 3,5 года тюрьмы.

В ноябре 2021 года Рай стал виновником ДТП. 
На большой скорости автомобиль футболиста врезался 
в другой автомобиль, в котором ехала семья с двумя детьми. 
Один из них – четырехлетний мальчик – получил серьезные 
травмы и позднее скончался в больнице.

В пресс-службе екатеринбургского клуба «Областной 
газете» сказали, что сообщения нидерландских СМИ не 
комментируют до появления официальной информации.

– Рай Влут находится в расположении команды и вместе 
со всеми готовится к матчу со «Спартаком», – сообщили 
в пресс-службе «Урала».
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